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決心取消對沖 特首移「山」惠民
願「落更多水」助達共識 拒「長孭」免生道德風險

50億教育「新水」先救近火
香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）行政長官
林鄭月娥昨日介紹了增加每年50億元教育
經常開支的新進展，提到經過3個多月的努
力磋商，不同的持份者基本上已就着50億
元要優先處理的教育措施達成共識。她今
天會向行政會議提交相關建議，明天亦會
出席立法會的答問大會公佈詳情。她透
露，政府不急於將所有50億元的新資源一
次過用盡，會先處理較迫切、配合新學年
的教育措施，她呼籲社會毋須擔心她「走
數」。她又指，會要求教育局重新審視明
年是否推行基本能力評估研究（BCA）。

倘行會今通過 明公佈大計
林鄭月娥昨回應傳媒提問時指出，現階段
不會用盡50億元的教育新資源，因為不同的
持份者都認同應優先處理一些較迫切的教育
措施，尤其是要配合新學年的措施，「所以

大家如果在星期三聽到我公佈（教育措施）
未必完全達至50億元時，不需要擔心是『走
數』」。她指，政府隨後會研究一些中長期
措施，若最終要動用超過50億元的經常性開
支，政府會積極配合。
她續指，今天會召開現屆政府首次行政
會議，並將計劃交予行會審議，得到行會
的支持後，便會在明天出席立法會答問大
會時公佈詳情。

再審視BCA 盼減學生重壓
被問及如何能在餘下的不足1個月內，爭
取在立法會財委會通過上述撥款，她則回
應指，有關的教育措施已參考了各個黨
派，包括「泛民」議員提出的建議，立法
會教育界議員葉建源的立場亦正面，相信
他會游說其他「泛民」議員支持，認為順
利通過的機會很大。

至於基本能力評估研究（BCA，前稱全
港性系統評估TSA）下屆的安排，林鄭月
娥表示，會要求教育局重新審視是否繼續
推行BCA，並認為評估的最終目的是希望
讓其回到設計的原意—1個基本能力的測
試，「過去一段短時間，社會的意見及立
場極端，只有支持或反對，我個人認為其
實也可以有中間的立場，大家應該坐下來
一起解決分歧，達成共識並回到評估的最
初目標」，以減輕對學生及父母的負擔和
壓力。
為了促請立法會議員支持教育新資源的

計劃，教聯會昨致函予全體立法會議
員，力陳新增教育經費對業界的重要
性，期望他們盡最大努力完成審批工
作，令撥款於立法會暑假休會前通過，
讓新措施在9月的新學年落實，以改善積
累已久的教育問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）特首林鄭月娥早在出任政務

司司長時，曾經形容港鐵、領展

及強積金（MPF）是民生的

「三座大山」。她昨日與傳媒高

層茶敍時強調，強積金對沖「一

定要取消」，新一屆特區政府有

決心去推動，甚至願意「落更多

水」補貼僱主以達共識，但有兩

條底線：一是不能令政府需要長

期承擔額外支出；二是不能導致

道德風險，例如有僱主刻意解僱

員工，以博取補貼。

林鄭月娥昨日表明，她對強積金對沖的
立場非常清楚，「一定要取消」，新

一屆特區政府有這樣的決心。

嘗試兼聆聽「傾到啱為止」
她指，現時勞資雙方差距很大，政府
一定要主動、主導，由雙方提出不同方
案，由政府引導他們去嘗試，「各種意
見都拿出來試，試到雙方意見接近、傾
到啱為止」，同時也要聆聽、吸納勞資

雙方以外的意見，例如專家意見。
她又說，新一屆特區政府願意「落更多
水」，在上屆特區政府建議補貼僱主79億
元上承擔更多，「79億唔夠，90億、100億
都可以考慮。」

羅致光已抓緊時間處理
不過，林鄭強調有兩條底線：一是不能

令政府需要長期承擔額外支出；二是不能
導致道德風險，例如有僱主刻意解僱員

工，以取得補貼。
她指出，勞工及福利局局光羅致光已抓
緊時間，處理強積金對沖的問題。
上屆特區政府在任期完結在即時提出方

案，建議以「劃線」方式定一個生效日
期，一次過取消長期服務金和遣散費對
沖，不設追溯期，僱主於限期前的累積供
款仍可用作對沖，同時設 10年過渡期予僱
主適應，其間政府將提供79億元作補貼。
不過，勞資雙方都對此方案未滿意。

「短問短答」質詢 改善行立關係

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）高鐵西
九龍總站的「一地兩檢」安排仍未有方
案，林鄭月娥昨日承認時間緊迫、「無得
再避」，指如果按照明年第三季通車的時
間表，現時應要公佈方案，而政府正部署
從務實、便民的角度向市民解釋「一地兩
檢」，希望不要政治化。

承認時間緊迫有難度
林鄭月娥昨與傳媒高層茶敍時指，港

鐵說高鐵香港段在明年第三季就具備通車
條件，而根據時間表，明年6月就要完成
「一地兩檢」本地立法，立法會今年10
月復會就要將法例首讀及二讀，而現時就
應要公佈「一地兩檢」方案，但承認有難
度。
她坦言，很難評估市民對「一地兩
檢」的反應，如果從務實、便民的角度向
市民作更多解釋，相信難度不會太大，故

政府正部署如何向市民解說「一地兩檢」
的方便性，及高鐵對香港的經濟效益；反
之如果從政治角度去考慮，難度就會增
加。她希望外界不要以政治角度看「一地
兩檢」。
林鄭又說，很多政策如興建高鐵及故

宮文化博物館，並非中央硬要香港去做，
而是體現中央對香港的偏愛，例如前者就
是前特首曾蔭權積極爭取香港與高鐵網絡
接軌，後者有很多內地城市幾經要求都爭
取不到。

務實釋疑勿政治化
助「一地兩檢」過關

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）強調團
結社會為首要任務的行政長官林鄭月娥，
昨日去信立法會主席梁君彥，表示希望
改善行政、立法關係，並表示擬增加到
立法會出席答問的次數，日後定期到立
法會會議，以「短問短答」形式當面接
受議員的質詢。梁君彥對此表示歡迎，
認為計劃可行，並指出行政和立法關係
如同一雙手，需要大家一起拍才可成
事，希望議員可一起幫忙改善行政、立
法關係。建制派和反對派多名立法會議
員均對林鄭月娥的構思表示歡迎。

關係如雙手 需合拍改善
梁君彥昨在一活動上表示，林鄭月娥

已透過電郵致函給他，重申重視並希望改
善行政、立法關係，以及擬於日後的周三
立法會會議期間，親身出席回應議員的提
問。對此，梁君彥認為，任何能改善行
政、立法關係的機會都是好的，「我一向
說，行政立法關係等於一雙手，需要大家
一起拍。既然特首有這意向改善，我都希
望同事一起幫忙改善行政立法關係，因為
改善關係才能令市民得益。」
他又詳述林鄭月娥定期出席立法會會議

的做法，指將仿傚英國議會的做法，以
「短問短答」形式進行，會親身接受議員
質詢約30分鐘。梁君彥認為，有關做法可
行，可令政府政策更透明及貼近民情，但仍
待與議員商討，林鄭月娥亦需與官員研究。

李慧琼促多溝通 視作夥伴
立法會內務委員會主席、民建聯李慧

琼認為，林鄭月娥對改善行政、立法關係

很有誠意。她表示，過去數年行政立法關
係緊張，縱使行政機關有意推行，但議員
拉布卻令政策無法按時間落實，例如成立
創新科技局的撥款申請及醫委會改革草
案。
她認為，加強溝通是有效改善目前行

政與立法關係的方法，並建議在政策制定
階段，行政機關應與不同黨派溝通，視立
法會為合作夥伴，避免定案時議員才知道
計劃。
她又說，行政機關應依時遞交文件，

除了特首林鄭月娥外，事務委員會、法案
委員會及小組委員會，也應定期到立法會
與議員交流，相信透過多管齊下，行政立
法關係會更暢順。
民主黨主席胡志偉及「香港眾志」羅

冠聰昨日亦稱，歡迎林鄭月娥多到立法會
與議員交流，認為對改善行政、立法關係
有正面作用。不過，他們稱對林鄭月娥的
施政新風仍持觀望態度。
另外，有指林鄭月娥出席明天的立法

會會議期間，將會公佈如何運用50億元
教育經常性開支的詳情。立法會財委會主
席陳健波認為，若當局將有關議程「打
尖」，相信議會亦會尊重政府的調動議程
排序。
他又表示，目前已安排了本周五下午

及下周五全日共12小時的會議時間，但
已有很多議員表態，該兩天已有其他的工
作，又或會離港無法出席。因此，他會在
未來兩天約見新一屆政府管治班子，了解
最新議程排序後，再判斷需要多少的會議
時間，徵詢議員加會的安排，確保有足夠
時間處理所有迫切的民生議程。

香港出現首位女特
首，過往政府官式文件
對特首的稱銜亦有別以

前，行政署昨日發出總務通告，說明在正式場
合應如何稱呼女特首林鄭月娥及她的丈夫。

通告列明於正式場合、官方及法律文件，要
稱呼林鄭月娥為「行政長官林鄭月娥女士」，
如非必要不要採取「閣下」一詞；致行政長官
的函件，可註明「中華人民共和國香港特別行
政區行政長官林鄭月娥女士」，上款可以用
「林太太」。至於正式場合發表的演辭，如在
開始致辭時，當面稱呼便應用「行政長官」或
「林太」。

合稱特首與丈夫 勿用「伉儷」
另外，通告都有列明大家很關心如何稱呼林

鄭月娥的丈夫林兆波，指如果要在函件、文件
或演辭中稱呼行政長官的丈夫，中文應該用
「林兆波博士」或「林博士」，英文則用
「Dr Lam Siu-por」或「Dr Lam」。

如果要同時稱呼特首及她的丈夫，在正式場
合宜用「行政長官林鄭月娥女士及她的丈夫林
兆波博士」，社交或非官式場合就可用「行政
長官及林博士」，但千萬不能以「伉儷」稱
呼，因為不符合中國傳統。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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政務司司長張建宗昨與立法會內務委員會主席
李慧琼（右）及副主席郭榮鏗（左）會面，加強行政、立法之間的溝
通。

加 強 溝 通

■■林鄭月娥強調林鄭月娥強調，「，「一定要取消一定要取消」」強積金強積金
對沖對沖，，新一屆特區政府有決心去推動新一屆特區政府有決心去推動。。

■「一地兩檢」需盡快公佈方案。


